

Vizcaya ha perdido una decena de conventos en los últimos quince años



«Hay sitios donde no quitan puntos porque el alcalde no se compromete», dice Peñaranda

Cientos de niños se juegan la vida en el Estrecho para acabar atrapados en la prostitución

PEÑA TAURINA EIBARRESA

Excursión a Salamanca

Coincidiendo con la celebración del partido Gujuelo-Eibar, la Peña Taurina Pedrucho Eibarresa ha organizado una excursión a Salamanca para el próximo fin de semana. La salida, el sábado y el domingo, incluye visita a una ganadería, comida campera, estancia en un hotel de Salamanca y entrada y traslado a Gujuelo para asistir al partido. El precio para los socios es de 145 euros y de 165 para los no socios. Los tickets se pueden adquirir, hasta mañana martes, en las cafeterías Arkupe, Leo y Zubi Gain.

PREJUBILADOS

Jornada en San Sebastián

El 23 de noviembre se celebrará en San Sebastián una jornada informativa organizada por la Federación Vasca de Prejubilados y Pensionistas. Con este motivo, la sección del Bajo Deba de esta asociación (APPEBADE) ha anunciado que los socios interesados en acudir al acto pueden llamar a los teléfonos 943121296, 943742072 ó 943120536, y deberán hacerlo antes del 7 de noviembre para facilitarles el billete de entrada.

CHARLA DE IKASTEN

El secreto de Stradivarius

La asociación Ikasten ha organizado para mañana martes una charla sobre la construcción de instrumentos de cuerda (de 10 a 12 horas), en los locales de EPA a cargo de Ander Arroitauregi.

# El Ayuntamiento repartirá 2.500 bolsas reutilizables entre la población ermuarra

En esta campaña para evitar la utilización de las envases de un solo uso se entregará una por persona, tanto en Abiapuntu como en la biblioteca

AINHOA LASUEN ERMUA

El Ayuntamiento de Ermua ofrecerá 2.500 bolsas reutilizables a la población, como alternativa a las bolsas de un solo uso. De este modo, la administración local pone en marcha una campaña de concienciación sobre el problema medioambiental que supone la utilización de las bolsas de un solo uso.

Se podrán conseguir, una por persona, en la oficina de atención ciudadana, Abiapuntu, de la calle Komentukua, y en la biblioteca municipal. Se trata de bolsas plegables que se transforman en pequeños objetos para llevar fácilmente en el bolso. El principal objetivo de esta iniciativa es que las personas las utilicen en sus compras, sustituyendo de esta forma el uso de las bolsas no reutilizables.

Esta campaña se enmarca dentro de las determinaciones del Plan de Acción de la Agenda Local 21 de Ermua. En concreto, se trata de fomentar la minimización, reutilización y reciclaje de los residuos y reducir su impacto sobre el medio. También busca optimizar y disminuir el consumo energético, persigue sensibilizar en los valores de la sostenibilidad y potenciar la gestión ambiental entre la población ermuarra.

Según el área municipal responsable de esta iniciativa, «las bolsas de plástico convencionales, de usar y tirar, son algo común en nuestra vida». De hecho, informan de que cada habitante recibe al año una media de 238 de estas bolsas, además de otros envases de plástico. Advierten que «en la fabricación de cada bolsa se emiten unos cuatro gramos de CO2, el



Modelo de bolsa reutilizable que será entregada a cada ermuarra dentro de la campaña. / A.L.

LA CAMPANA

- **Contenido:** Consiste en entregar una bolsa reutilizable por persona a cada ermuarra.
- **Número de bolsas:** 2.500.
- **Lugares de entrega:** Abiapuntu y biblioteca.
- **Objetivo:** Disminución del 50% de bolsas en 2010.

principal gas de efecto invernadero y responsable del cambio climático». También aclaran que este tipo de bolsas tarda alrededor de cien años en descomponerse, y tan sólo el 10% acaba en los contenedores amarillos para su reciclaje. «El res-

to termina en los vertederos, en las incineradoras de residuos o, en el peor de los casos, en el mar. Allí se convierten en trampa y pasto para la fauna marina, las aves y las tortugas», explican. Al parecer el 20% de la basura recogida en las playas son bolsas de plástico.

El 50% en 2010

Es por ello que desde Medio Ambiente del Ayuntamiento de Ermua aseguran que «con el uso de bolsas reutilizables, carritos de la compra o similares, cada persona puede ahorrar a lo largo de su vida más de 18.000 bolsas. Las administraciones públicas son conscientes de la

necesidad de reducir la cantidad de residuos que se producen en la sociedad. Como consecuencia, el Plan Nacional Integrado de Residuos, PNIR, se plantea un objetivo de disminución del 50% de las bolsas comerciales de un solo uso, a partir de 2010. Para lograr ese objetivo es necesaria la implicación de toda la ciudadanía desde el conocimiento de la repercusión ambiental.

La campaña local está cofinanciada por el Ayuntamiento de Ermua, Departamento de Medio Ambiente, Planificación Territorial, Agricultura y Pesca del Gobierno Vasco y Diputación Foral de Bizkaia.

TELEFONOS DE INTERES

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekoa)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Pegora)	010
Ermua	943 176 32

CARTELERÍA DE CINE

<b>EIBAR</b>	
<b>COLISEO</b> Merkatu kalea, 2	
Frozen river (20.30 h.)	
This is it (20.30 h.)	
<b>ERMUA</b>	
<b>LOBIANO KULTUR</b> Izealaeta s/n	
No hay sesión	

COMUNICACIONES

<b>AUTOBUSES</b>	
<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 07.00, 07.30, 08.00, 08.50, 10.30, 13.30, 14.30, 15.30, 18.30 y 21.5.	
Sábados: 07.00, 9.30, 10.30, 13.30 y 18.30.	
Festivos: 09.30, 13.30, 18.30 y 20.30.	
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 07.00, 09.30, 12.30, 13.30, 14.30, 15.00, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.45	
Sábados: 12.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45.	
Festivos: 12.30, 19.30 y 20.45	

<b>EIBAR-BILBAO (AUTOPISTA)</b>	
De lunes a sábado: Desde las 06.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 07.40 hasta las 21.40 cada hora.	
<b>BILBAO-EIBAR (AUTOPISTA)</b>	
Laborables: De 06.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 07.40 a 21.40 cada media hora	
<b>EIBAR-VITORIA</b>	
Laborables: De 07.00 a 21.00 cada hora. Y a las 06.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 08.45, 12.45, 16.45 y 20.45.	
<b>VITORIA-EIBAR</b>	
Laborables: De 06.30 a 20.30 cada hora. Y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
<b>EIBAR-PAMPLONA</b>	
Laborables: 07.45 y 13.230	
Festivos: 07.45 y 18.00.	
<b>PAMPLONA-EIBAR</b>	
Laborables: 11.00 y 18.00.	
<b>EIBAR-SANTANDER</b>	
Diario: 00.45, 06.45 (excepto sábados y domingos), 12.40 y 19.35.	
<b>SANTANDER-EIBAR</b>	
Diario: 03.45, 07.00, 12.30 (excepto domingos) y 15.30 (excepto sábados)	
Domingos: 12.00	

<b>EIBAR-ARRATE</b>	
Sábados: 14.15.	
Festivos: 09.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
<b>ARRATE-EIBAR</b>	
Sábados: 14.45.	
Festivos: 09.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
<b>EIBAR-ELGETA</b>	
Laborables: 13.30 y 20.20.	
Festivos: 12.00 y 19.00.	
<b>ELGETA-EIBAR</b>	
Laborables: 14.00 y 20.50.	
Festivos: 12.30 y 19.30.	
<b>EIBAR-HOSPITAL MENDARO</b>	
Lunes a viernes: 06.20, 07.05 (de 07.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados, de 7 a 21, cada hora. Domingos, de 8 a 21, cada hora.	
<b>HOSP. MENDARO-EIBAR</b>	
Laborables: De 06.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55	
Sábados, domingos y festivos: De 07.45 a 20.45 cada hora. Y a las 21.55.	
<b>TRENES</b>	
<b>BILBAO-EIBAR</b>	
Laborables: 05.57. Diario: (De 06.57 a 20.57 cada hora), 09.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 01.50, 03.50 y 05.50.	

<b>EIBAR-BILBAO</b>	
Laborables: 06.13, 07.13. Diario: (De 08.13 a 22.13 cada hora), 10.36, y 21.36. Noches: 02.05, 04.05, 06.05 y 07.29.	
<b>ERMUA-BILBAO</b>	
Laborables: 06.19 y 07.19. Diario: De 08.19 a 21.19 cada hora.	
<b>BILBAO-ERMUA</b>	
Laborables: 05.57. Diario: De 06.57 a 20.57 cada hora.	
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 05.47, 06.47. Diario: De 07.47 a 20.47, cada hora, 09.20 y 20.20.	
<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 06.13 y 07.13. Diario: De 08.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
<b>FARMACIAS</b>	
<b>EIBAR. De 9.00 a 22.00 h.:</b> Lekuñerri (Isasi, 31. Eibar).	
<b>ERMUA. De 9.00 a 22.00 h.:</b> Ibarondo (Zeharkale, 2. Ermua).	
<b>EIBAR-ERMUA. 22.00-9.00 h.:</b> Barandela, Ziriako Aguirre, Amaña, Eibar).	

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

Getxo Empresarial y Comercial (GEYC) pone en marcha hoy una campaña, denominada 'Getxo. Aquí hay donde rasca', con la que pretende reactivar la actividad económica mediante la entrega de regalos a los compradores de más de 60 empresas. **TEXTO Andrés Portero FOTOS DEIA**

# Getxo tiene dónde rasca... y ganar

**A**NTE la crisis, no quedar-se quieto y tratar de sacar la cabeza. Eso ha pensado Getxo Empresarial y Comercial/Getxo Empresa eta Merkataritza (GEYC/GEEM), que ha puesto en marcha la iniciativa *Getxo. Aquí hay donde rasca*, una campaña en la que participan cerca de 60 empresas locales integradas en la asociación con el objetivo de impulsar las compras a través de la entrega de regalos. Quien se anime a comprar en estos negocios, se podrá llevar desde una caja de bombones a lotes de alimentos, ropa o cenas en restaurantes.

A partir de hoy y hasta el día 22, cerca de 60 empresas integradas en la asociación de comerciantes de Getxo ofrecerán a sus clientes la posibilidad de llevarse más de 600 premios al realizar una compra, contratar o consumir un servicio. Para optar a estos premios, los clientes de las empresas participantes en esta iniciativa deberán buscar su suerte en tarjetas rasca y gana. La historia es fácil: uno entra a comprar ropa, calzado, un joya, un perfume o unas gafas y, si le acompaña la suerte, se puede llevar un regalo inesperado a su casa.

Los más de 600 premios que se entregarán a lo largo de las tres semanas en que tendrá lugar la campaña se dividen en dos tipos, según explicó la presidenta de GEYC, Maite Ibarbengoechea.

De un lado, productos y servicios aportados por las empresas que participan en el proyecto. Prendas y complementos de vestir, productos y servicios de belleza, lotes de alimentos, cenas en restaurantes, vales de compra y artículos de electrónica son algunos de los regalos que contendrán las tarjetas premiadas, ofrecidas por empresas per-



La presidenta de GEYC, Maite Ibarbengoechea.

tenientes a casi una veintena de subsectores de actividad.

Los agradados con estos premios deberán recogerlos en la empresa que se indique en la tarjeta rasca y gana y que será distinta de aquella que le ha entregado la referida tarjeta. Con este sistema se pretende que, teniendo que acudir a otra empresa para recoger su premio, los clientes conozcan el mayor número de empresas participantes en la iniciativa, según Ibarbengoechea.

El segundo tipo de premios consiste en cajas de bombones que las mismas empresas que faciliten las



Las tarjetas 'rasca y gana'.

**Los premios consisten en productos de las empresas participantes y bombones**

**Como detalle distintivo, la tarjeta rasca y gana tiene forma de marcapáginas**

papeletas entregarán in situ a los clientes agradados con estos premios. Como detalle distintivo de la campaña, cabe destacar que las tarjetas rasca y gana tienen forma de marcapáginas. "De esta manera, los clientes podrán recordar la actividad de una manera simpática y localizar fácilmente a las empresas que participan en ella cada vez que abran el libro que estén leyendo", según la presidenta de la asociación.

**IDENTIFICAR LOS ESTABLECIMIENTOS  
Carteles en las empresas  
y folletos en los buzones**

Para identificar qué establecimientos participan en la campaña, los vecinos sólo tendrán que fijarse si el establecimiento u oficina getxotarra al que se acude exhibe el cartel anunciador de la actividad. Sin embargo, los carteles, junto con las tarjetas rasca y gana, son sólo una parte de los soportes gráficos escogidos para difundir *Getxo. Aquí hay donde rasca*. A éstos hay que sumar más de 35.000 folletos que se buzonearán en domicilios de Getxo y que las propias empresas participantes repartirán entre sus clientes.

Con el lema escogido para esta actividad, GEYC-GEEM pretende transmitir a los vecinos y visitantes del municipio no sólo una idea de la mecánica de la campaña, sino también el mensaje de que los productos y servicios de calidad son el santo y seña de las empresas integradas en la asociación. "El objetivo definitivo es incentivar la actividad económica de las empresas, especialmente en estos tiempos de crisis. El sector necesita este tipo de incentivos. Estos y más, para hacer que esto se acabe moviendo", concluyó Ibarbengoechea.

## Ermua distribuirá 2.500 bolsas reutilizables para reducir residuos

**SE REPARTIRÁN DE FORMA GRATUITA EN LA OFICINA ABIAPUNTU Y EN LA BIBLIOTECA MUNICIPAL**

**IBAN GORRITI**

ERMUA. El Área municipal de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Ermua distribuirá 2.500 bolsas reutilizables de poliéster entre la ciudadanía, como alternativa a las bolsas de plástico de un único uso. El área pone en marcha, de esta forma, una campaña que busca reducir los residuos y favorecer al clima, a través de la concienciación sobre este problema ambiental.

La sustitución de las bolsas de plástico traerá consigo la generación de menos residuos y también la emisión de menos CO<sub>2</sub> a la atmósfera. Estas bolsas se repartirán de forma gratuita en la oficina Abiapuntu de la calle Komentukua y en la biblioteca municipal. En esos lugares, las personas intere-

sadas en recibir una y en utilizarla para llevar sus compras y recados pueden solicitarlas gratuitamente. La bolsa tiene formato de las de camiseta al uso, es de color verde oscuro, lleva un estampado en amarillo y tiene un cierre para enrollarla o plegarla cómodamente.

Lleva impreso un mensaje ambiental de menos plástico y los escudos de Iñobe, Udalsarea 21, de la Diputación de Bizkaia, del Gobierno vasco y del Ayuntamiento de la villa vizcaína. Estas tres últimas entidades cofinancian esta acción.

Cada habitante recibe al año una media de 238 de estas bolsas, además de otros envases de plástico. Pero en la fabricación de cada bolsa se emiten alrededor de cuatro gramos de CO<sub>2</sub>, el principal gas de efecto invernadero y responsable del cambio climático. Este tipo de bolsa tarda alrededor de cien años en descomponerse, y tan sólo el 10% acaba en los contenedores amarillos para su reciclaje. El resto ter-



Una vecina de Ermua lleva las compras a su casa. FOTO: I. GORRITI

mina en los vertederos, en las incineradoras de residuos o en el peor de los casos, en el mar. Allí se convierten en trampa y pasto para la fauna marina, las aves y las tortu-

gas. El 20% de la basura recogida en las playas son bolsas de plástico.

El Ayuntamiento de Ermua estima que con el uso de bolsas reutilizables, carritos de la compra o

similares, cada persona puede ahorrar a lo largo de su vida más de 18.000 bolsas. Las administraciones públicas como la ermuarra son conscientes de la necesidad de reducir la cantidad de residuos que se producen en nuestra sociedad. Por ello, el Plan Nacional Integrado de Residuos (PNIR) se plantea un objetivo de disminución del 50% de las bolsas comerciales de un sólo uso a partir de 2010.

Para lograr ese objetivo es necesaria la implicación de toda la ciudadanía desde el conocimiento de la repercusión ambiental.

Esta acción se corresponde con las determinaciones del Plan de Acción de la Agenda Local 21 de Ermua, en concreto con las siguientes líneas estratégicas: fomentar la minimización, reutilización y reciclaje de los residuos y reducir su impacto sobre el medio, así como optimizar y disminuir el consumo energético y sensibilizar en los valores de la sostenibilidad y potenciar la gestión ambiental.